

14 de noviembre, 1980

EL DÍA

Mucho se perdió con la muerte de Genaro Carnero Checa, pero más se ganó con su vida

* Ayer fue incinerado el cuerpo del distinguido periodista y revolucionario

por Etra Oralla HERRERA

Para el periodismo, la desaparición física de Genaro Carnero Checa es irreparable y es al mismo tiempo conmovedora en el orden político, pero a pesar de lo mucho que se ha perdido con su muerte, es más lo que se ha ganado con su vida, cuyo ejemplo las actuales y futuras generaciones de periodistas se comprometieron a seguir, bajo la bandera de la lucha por la liberación de los pueblos de América Latina.

Así lo expusieron ayer, ante los restos de Carnero Checa en el Panteón Civil de Dolores, Rigoberto López, secretario general del Sindicato de Periodistas; Efraín Ruiz Caro, secretario de la Organización Internacional de Periodistas y Baldomero Álvarez Ríos, subsecretario de la FELAP, quienes exaltaron la figura del amigo y compañero de luchas

Rigoberto López hizo notar que los esfuerzos de Carnero Checa por alcanzar la solidaridad de todos los periodistas latinoamericanos que luchan por la libertad, lo deben hacer descansar satisfecho de su obra, ya que ésta se ha logrado a través de la FELAP por la que seguirán pugnando pa-

ra que siempre conserve su sede en México.

Por su parte, el periodista peruano Efraín Ruiz Caro, a nombre de la Organización Internacional de Periodistas, y con la representación personal de Luis Suárez, vicepresidente de ese organismo, dijo que Cuba y Nicaragua triunfantes han perdido a un gran combatiente por la segunda y definitiva liberación de América Latina, pero también el mundo a un hombre que sabía que la batalla había que librarla en todas partes. De ahí que Cuba, Nicaragua, Corea y Mozambique, entre otros, contaron con su presencia insobornable en la lucha por su libertad.

Baldomero Álvarez Ríos, el último orador en la ceremonia luctuosa, indicó que "en estos últimos años de renacimiento fascista, de orgía

hitleriana, en amplias zonas de la geografía americana, las palabras, habladas o escritas, de Carnero Checa eran ráfagas huracanadas que azotaban los cuñiles de los enemigos de los pueblos, de los que hoy insisten en retrotraer a los hombres y mujeres de América a los tiempos de la barbarie".

Finalmente, Álvarez Ríos se comprometió a que con el "indoblegable pueblo de México, con sus periodistas, con los periodistas del exilio y la clandestinidad, con los colegas perseguidos y con los que contribuyen a construir una nueva sociedad" la FELAP llegará a ser lo que Carnero Checa se propuso que fuera.

EN MÉXICO SI EXISTE LIBERTAD DE PRENSA

Momentos antes de que el cortejo fúnebre partiera de la sede de la FE-

LAP hacia el panteón civil de Dolores, donde los restos de Genaro Carnero Checa fueron incinerados a las 2 de la tarde, Celso H. Delgado, ex embajador de México en Cuba, aseguró que en nuestro país si existe libertad de prensa, y que prueba de ello fue el asilo concedido a Genaro Carnero Checa y a Rodolfo Puiggrós, cuyas muertes simultáneas con la del periodista Mario Zapata, representan una pérdida irreparable para el movimiento independentista de América Latina.

De igual forma, aseguró que la presencia de nuestro país de Carnero Checa, Puiggrós y otros muchos periodistas latinoamericanos perseguidos, acreditan la militancia de los mexicanos en las filas de la libertad, de la que, como ellos, nunca claudicamos.